

EDITOR:
TIP. SAN JOSÉ
Administración:
Avenida 6ª O. N° 6
Apartado N° 111
No se devuelven
originales

LA VERDAD

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

Administrador:
Antonio Hernández P.
Suscripción
mensual ₡ 1-50
Número suelto:
₡ 0-10
Teléfono N° 438

República de Costa Rica

Año II

San José, martes 6 de enero de 1920

Núm. 435

América Central

En pos del nativo sitio

Cañas Dulces, enero de 1920.

Sr. Lic. D. Aníbal Santos
San José.

Viejo amigo:

Por tener que ausentarme de estos lugares, no volveré a escribirle durante algún tiempo y, si he de serle franco, fuerza es que le manifieste que no es sino con cierto dolor que me veo precisado a suspender este mi casi cotidiano entretenimiento en el que a la vez que mataba gratamente las horas en espirituales revuelos, me hacía la ilusión de que era un escritor y poeta al estilo de Fernández Guardia, Alejandro Alvarado, Billo, Brenes Mesén, García Monge, Cruz Meza, Cardona, Sotela, García Solano, Muñoz O. y tantos intelectuales y poetas que en el mundo han sido y son, para mayor solaz y dicha nuestra.

Por otra parte, ya me estaba encariñando con el socorrido y facilísimo recurso de darle arañazos al Gobierno y, lo que es peor, a nuestro Presidente Provisional, a quien estimo y respeto más de lo que él pudiera suponerse y por cuya salud pido siempre cuando por las mañanas, al abandonar el lecho, van mis oraciones a confundirse con el canto de las papias.

Yo no vivo "propia y directamente" en Cañas Dulces, sino en un ranchito que he construido al Norte de Agua Fria, en un lugar situado casi en la cumbre de la cordillera.

Aquí me hacen compañía las soledades augustas que a nadie traicionan y mis queridos hermanos los animales silvestres, entre los que no se conocen ni la hipocresía ni las falsedades.

Pero sucede que cuando los vientos de esta época del año vienen a azotar con ruidos regocijados el pajizo techo de mi vivien-

da y oigo que la selva toda me habla en un lenguaje cuyas melodías mi espíritu interpreta, y vuelvo a ver, allá abajo, la llanura en donde nací, que parece ponerse en marcha al percibir los clarines de la desatada atmósfera, entonces no puedo contenerme: me calzo apresuradamente las sandalias del caminante, me echo auestas el moral de peregrino y apoyado en un deforme guayacán, me dirijo hacia los sitios que antaño despertaban por vez primera mi imaginación con el cálido aliento de extrañas voces, de voces cuyas tesituras eran como músicas blandas, como perfumes del alma, como el suave deleite que tiñe de sonrosos las corolas a los primeros besos de la luz....

Si, quiero volver por algún tiempo a mis queri-

SOCIEDAD

Tipográfica de Socorros Mutuos

El próximo domingo 11 del corriente mes, se verificará la reunión de Asamblea General para la elección de la mitad de la Directiva que debe fungir durante el presente año de 1920.

Se suplica la puntual asistencia de todos sus miembros.

Fallecimiento

En la madrugada de anteayer falleció en esta capital la estimable dama guatemalteca doña Adela Batres v. de Vázquez.

Enviamos nuestro pésame sentido a su hermana la señorita Luz Batres García y a su hija, la señorita Marcelina Vázquez.

Próxima fiesta

Para mediados de este mes y con motivo del cambio de Directiva, la Cruz Roja hará una fiesta para condecorar a los jóvenes Jorge Mülner y Manuel Durán Escalante, quienes se distinguieron en el Guanacaste, a los cuales el Consejo Supremo otorgó a cada uno una medalla de plata.

das llanuras, pero me hago el propósito de no detenerme en poblado alguno porque me espanta la precisión de aquella sentencia que hace tiempo leí en un libro profundo, y que así dice: «En los pueblos pequeños hay muchas bocas que hablan y pocas cabezas que piensan».

Y como esta mi provincia de Guanacaste está plagada de bachilleres, y no bachilleres, de normalistas y no normalistas a la moderna, quienes, no conformándose con ejercer la supremacía intelectual, acaban en este río revuelto del momento que cruzamos, de posesionarse del dominio político, no quiero por ningún motivo interponer mis opacas ruinas, como una sombra, entre los rayos del sol y el brillo de los «claros timbres de que están ufanos», a fin de que no castiguen ni humillen mis años con los crueles amargores de este otro doctrinal decir: «Un hombre viejo es una ruina que piensa».

Pasaré, pues, lejos de tales centros a fin de no ofuscar mi retina con las llamaradas que despiden las actuales lumbreras políticas que nos mandan, pero no tan callando que no deje de recitarles, a guisa de mal deseo, estos versos que, entre otros, le dirigiera la jovial dueña Altisidora, al Caballero de la Triste Figura:

«Si te cortares los callos,
Sangre las heridas viertan
Y quéjente los raigones
Si te sacares las muelas».

Le dice «hasta otro día»
su amigo de la infancia,

FILADELFO MOICA

Sombrerería LA IMPERIAL

de Federico Aymerich
Contiguo a la Botica Oriental
Se acaban de recibir sombreros finos de Monte Christi, los que se ofrecen a su numerosa clientela a precios de actualidad.
También recibió cintas elásticas y lutos.

LA INDIA encontrará café caraco, hilo de primera calidad. Semillas de hortaliza.

Las primeras lágrimas y la primera sonrisa del Niño-Dios

(A las Reverendas Hermanas y alumnas de los Oratorios Salesianos de Belén y San Francisco)

En media noche.... Cantos pastoriles
En los contornos de Belén resuenan,
Y los espacios llenan
Ejércitos de miles
De espíritus angélicos que cantan
Gloria a Dios! y en la tierra paz al hombre!
Hosanna en las alturas
Al Dios-Niño que sobre pajas duras
Al mundo viene que lo espera ansioso!
Misterio portentoso!
La estrella anuncia en el lejano Oriente
Con viva luz y con fulgores vagos,
A los tres Reyes Magos:
Que en un pesebre de la tierra hebréa,
En pañales envuelto y reclinado,
Se encuentra de las gentes el deseado,
El Rey de la Judea,
Por los grandes Profetas anunciado.—
En tanto el niño llora....
Sus lágrimas primeras humedecen
Aquella ingrata tierra,
Que a los reamos de su madre, cierra
Las puertas de sus casas y mesones,
Sin ablandar sus duros corazones
La suplicante voz del peregrino
Que desfallece en medio del camino.—
De frío y de hambre llora el niño tierno,
Que es muy crudo el invierno,

Y húmedo está el pesebre y muy oscuro;
Miedo le dan los brutos
Que mansos rumian el zacate duro....
Y volviendo a su madre la mirada,
Que a su lado de hinojos inclinada,
Solicita le envuelve entre pañales,
Efluvios celestiales
Manaron de sus ojos a torrentes
Como agua cristalina de las fuentes,
Y de sus labios brota una sonrisa,
Sonrisa dulce como miel de Hiblea,
Sonrisa celestial que diviniza
Lo humano, lo terreno y delesnable,
Y a la perdida Humanidad culpable,
Su gracia le acarrea.—
La gruta se convierte en Paraíso:
El pesebre en Altar, donde lo adoran
Los Reyes, los Pastores y los Angeles.—
Oh Gruta de Belén tan recordada,
Cuna de Dios y de su Iglesia amada!
Tú recogiste las primeras lágrimas
Y la primer sonrisa,
Que fué del cielo a nuestra tierra enviada!

GRACILIANO CHAVERRI M.

25 de Diciembre de 1919.

La Epifanía

Hoy celebra la Iglesia la Epifanía de los Reyes Magos.— Epifanía quiere decir "Manifestación" y Dios se reveló a los hombres por medio de la estrella que guió a los tres Reyes Magos desde las lejanas tierras del Oriente, hasta el Portal de Belén, en que nació desconocido y pobre el Divino Redentor, ocultando su Divinidad bajo el tosco ropaje de la humanidad. "Et Verbum caro factum est".

La vocación de aquellos reyes orientales significa nada menos que la vocación de los gentiles al gremio de la Iglesia, a la participación de la redención humana. Cristo-Dios no era ya solamente el Dios de Israel, sino el Dios de la Humanidad entera: su obra redentora abrazaba toda la tierra.

También celebra la Iglesia en este día la manifestación de Dios en el bautismo de Cristo en el Jordán. Allí se oyó la voz del cielo que decía: "Este es mi hijo muy amado, en quien tengo mis complacencias."

Se conmemora además en este día la manifestación de su

Omnipotencia Divina, cuando, a ruegos de María, su Madre, convirtió el agua en vino en las bodas de Caná de Galilea.

Estas tres primeras manifestaciones de la Divinidad de Cristo, se reúnen en el gran día que hoy celebramos. La Epifanía abrió la puerta de la Redención, no solo a los Judíos, que eran el pueblo escogido de Dios, sino también a todos los pueblos de la tierra y por consiguiente, la adoración de los Reyes Magos nos recuerda el gran beneficio que Dios hizo a los gentiles, llamándolos al seno de su Iglesia y redimiéndolos del pecado, con su venida al mundo y su muerte en la Cruz.

Adoremus, pues, rendidos, junto con los Reyes del Oriente, al Dios-Niño que, envuelto en pañales y reclinado en un pesebre, encontraron aquellos felices sabios que oyeron su voz y siguieron su estrella.

G. CH. M.

6 de Enero de 1920.

AVISO

A los Bancos y al Comercio en general

Tenemos conocimiento de que en esta plaza han circulado y probablemente están circulando, cheques como librados por nuestra Compañía, cargo The International Bank de New York, que son **FALSIFICADOS**; y por lo tanto, prevenimos a las personas que hagan operaciones bancarias, se abstengan de negociar aquellos cheques, letras de cambio, etc., etc., como provenientes de nuestra firma, sin identificar suficientemente a la persona tenedora.

Enrique Halphen & Co. Inc.

DAVID.—República de Panamá

El Painkiller es el mejor, más inocente y seguro remedio para el cólico calambres y de arrea. Para heridas y contusiones no tiene rival. Refuse todo sustituto. No hay más que un Painkiller el de Perry Davis.

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Solís, 175 v. al Sur del Hotel Washington.

Enfermo

Se nos comunica de Aserri, que el Presbítero don Fulgencio Chinchilla, Cura de aquella localidad, se encuentra desde hace varios días enfermo de bastante gravedad. Lamentamos profundamente la enfermedad que aqueja al señor Cura de Aserri, y esperamos que la ciencia médica logre darle pronto alivio.

Otro Candidato

Se dice entre estudiantes que pueda que a la Dirección del Liceo vaya don Raúl Chacón, conocido educacionista que acaba de hacer una brillante labor en Honduras.

Tan recomendable elemento traería al Liceo nueva vida y daría mejor orientación, sobre todo en la parte disciplinaria que siempre ha sido el flaco de aquel colegio.

Busque cigarrillos iztepeques

"La Reina"

son los más aceptables, de venta en las principales cafeterías y cantinas y establecimientos.

Exquisito

es el café que vende

LA UNION INDUSTRIAL

Ladq Norte del Mercado.

Teléfono 773.

San José

A ñor Sebastián el de "El Hombre Libre" Jesús y Confucio

No pretendo yo con mis débiles y menguados alcances disipar el espeso nubarrón de dudas volterianas que embargan la mente del avezado escritor y polemista ñor Sebastián de Alajuelita, pero ya que principié voy a continuar este insignificante trabajo de catequización, que talvez lleve alguna chispa de luz a ese laberinto de ideas confusas y extraviadas en que se agitan tantos cerebros que llegaron a formarse de Jesús y de su doctrina tan absurdas concepciones que solo porque se oyen decir se pueden creer.

Sin ser un crítico es fácil cosa señalar con el dedo ciertos absurdos monstruosos en que ha incurrido ñor Sebastián y que lo descalifican para inmiscuirse en asuntos de religión. Acerca de la persona de Jesús, lo hemos visto desbarrar de la manera más lastimosa y decirnos cosas tan fuera de razón que ya están descartadas de la sana crítica y puestas fuera de toda discusión. Pero en fin, como es estribillo de todos los despreocupados en materia religiosa repetir todo lo que la incredulidad ha ido amontonando en el camino de los siglos, ahí tenemos a ese señor, asegurándonos algo que no es nuevo para nosotros los creyentes.

Entre los escritores incrédulos se notó siempre el marcado afán de desvirtuar por todos los medios hasta donde fuera posible la figura del amable Jesús. Empeñáronse en borrar los caracteres de su divinidad para mostrarlo a la contemplación de los mortales como un puro y simple hombre.

Así para muchos el Jesús del Evangelio que corría por valles y oteros tras las ovejas perdidas de la casa de Israel, que tenía para todos los males una panacea universal, y curaba a los enfermos que tocaban la orla de su vestido; aquél Jesús que sintió y compadeció todas las miserias humanas como ninguno las ha sentido y compadecido, para muchos no fué más que un filósofo, un hombre de bien, un gran filántropo.

Imbuido en estas ideas, nuestro adversario llega hasta el colmo de la audacia, al comparar al Dios de los cristianos con el dios de los chinos.

Pero es que ignora que si Confucio fué un filósofo, un moralista y un político, Jesús que más, infinitamente más que todo eso, porque era Dios. Por lo demás, nunca reclama el Divino Maestro estos títulos de gloria pasajera y mundana ostentación ni nosotros tampoco se los atribuíamos.

Para la salvación del mundo, no se necesitaban, porque para nada habrían servido los filósofos, los políticos, y los moralistas;.....lo que el mundo necesitaba era un Dios humano.

de q' cargase sobre sus espaldas el pesado fardo de las miserias humanas y se ofreciese como hostia de expiación por los delitos de los hombres. El mundo estaba perdido en tinieblas y Jesús vino para mostrarle el camino que conduce a la verdad y por la verdad a la felicidad verdadera que no pudieron nunca barruntar los políticos y los filósofos de la antigüedad, aún aquellos que más encumbraron su vuelo por las altas cimas del pensamiento. Quién a semejanza de Jesús pudo decir, yo soy el camino, la verdad y la vida?

Jesús no escribió libros, ni redactó fórmulas de Sacramentos, ni compiló cánones ni decretos a la manera de filósofos y legisladores, pero predicó su doctrina pura, santa, immaculada y divina con la cual nada tienen que ver las doctrinas de los filósofos y pretendidos reformadores de los pueblos.

Se necesitan largas explicaciones para convencerse de que fué la doctrina de Jesús la que salvó al mundo de la charca de corrupción en que vivían y vegetaban aquellas sociedades degradadas en el más repugnante y abyecto paganismo? Cual de los filósofos más caracterizados en la historia ha podido operar en el transcurso de veinte siglos una transformación tan grande y maravillosa, como la que obró Jesús con solos tres años de predicación y vida pública? Qué hombre ha podido establecer una doctrina, como la predicada por el Divino Maestro que no obstante contrariar a las aviesas inclinaciones del corazón humano y que exigiendo a quienes la practican, sacrificio, abnegación y privaciones, ha llegado a ser la doctrina universal y predilecta de las clases cultas y civilizadas? Quién abolió aquella diferencia degradante de castas privilegiadas que dividían las sociedades y hacían a unos hombres esclavos de otros hombres y a unos pueblos tributarios de otros pueblos? A nuestros ojos desfilaba pálida y ensangrentada aquella pléyade de idiotas amedrentados por el látigo de sus amos, que apenas de hombres tienen el nombre pero nunca su libertad ni su dignidad. Mientras que filósofos y moralistas enseñaban que a los desgraciados, miserables y contrachos había que borrar del escenario de la vida como a entes inútiles, Jesús enseñaba a mirar en el pobre, en el esclavo, en el ignorante, a un próxi-

mo, a un hermano, a quien era menester amar y servir para ser digno discípulo suyo.

Y la mujer convertida en instrumento del placer, comprada y vendida en los mercados según los quilates de su belleza y hermosura, quién la devolvió su dignidad y de esclava la proclamó reina del hogar?

Y entre tanto que la doctrina de Jesús avanza, ilumina y purifica, qué ha sido de la doctrina y de la obra de Confucio?

Donde están los pueblos por él redimidos y los esclavos libertados? Después de tantos siglos, los hijos del celeste imperio apenas han visto uno que otro rayo de luz brillar en medio de las nieblas de su frío paganismo, cuando allá logra penetrar algún misionero para anunciar el evangelio de Jesús. Desde ningún punto de vista pueden ponerse en parangón Jesús y Confucio a no ser que se incurra en el absurdo de comparar el día con la noche, la luz con las tinieblas.

Solo ñor Sebastián aferrado a sus viejas y despreocupadas máximas de proterva incredulidad podía incurrir en esta extraña e inconcebible aberración.

Alfredo HIDALGO

Recetas útiles

Hielo artificial.— Se toma un bote de hoja de lata como los de pimientos en conserva o un vaso de cristal y en él se echa el agua que se ha de helar. Se mete el bote en una taza o escudilla vidriada, que sea lo más honda que se pueda, de modo que cubra casi todo el bote o gran parte de él.

En la taza se echan unos 70 gramos (12 onzas) de sulfato de soda y ocho onzas de ácido muriático, que es lo que usan los hojalateros con el nombre de espíritu de sal. Se revuelve esta disolución con un palo y mejor con un batidor de cristal, y al propio tiempo se da vueltas al bote. Poco poco se congela el agua y se despega el hielo de las paredes con un cuchillo. Si solamente se trata de refrescar el agua, se pone menos disolución y más agua. Para doble cantidad de agua, doble cantidad de disolución. En tiempo muy caluroso, si no se acaba de congelar el agua, se hace nueva disolución cuando la primera haya perdido la fuerza.

SALUDO

En el vapor Santa Marta llegó anteayer al país doña Marta Valverde Guirola. Presentamos nuestro saludo muy atento a la distinguida dama.

CERVECERIA TRAUBE

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas sus en botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

LA INDIA. Gold Medal Azúcar de primera granulado.

CORTE PLENA

Sesión de ayer

—Habiéndose prorrogado el permiso concedido al Juez de primera instancia de San Ramón, Lic. Guillermo Zeledón Alvarado por seis días, se acordó que siga sustituyéndolo el señor Alfredo A. Rodríguez Rodríguez.

—Se nombró al señor Máximo Solano Valverde para que sustituya por el día 27 del corriente mes, al Juez de primera instancia de Santa Cruz. Br. Cleto Bonilla Gutiérrez.

—Se aceptó al señor Ricardo Castro Meléndez su renuncia del puesto de escribiente de la Sala de Casación y en su lugar se nombró al señor Ignacio Barahona Rodríguez.

—Se aprobaron los nombramientos de los señores Octavio Jiménez Alpizar y José Díaz, único ap. para los destinos de escribiente y portero del Juzgado 2º. Civil de San José y Juzgado del Crimen de Puntarenas, en vez de los señores Enrique Guier Sáenz, quien goza de licencia, y de don José Torres Bonilla, quien no volvió a su puesto, a pesar de

haber vencido la licencia que se le concedió.

—A indicación del Juez Civil de Heredia, se nombró al señor Miguel Méndez Hernández para Alcalde suplente del cantón de San Rafael, para el bienio que principia el 7 del corriente mes.

—Atendida la solicitud de Faustino Valverde Rivera en que pide conmutación de la pena de presidio interior menor que le fué impuesta por el delito de lesiones inferidas a Benjamín Mena Calderón, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable.

—Fueron designados por la suerte los Conjuces Licencias Joaquín Aguilar Guzmán y Ramón Villalobos Rodríguez para conocer en la Sala Primera, el primero, del juicio ejecutivo seguido por el presbítero José Daniel Carmona contra el Lic. Ramón Zelaya Villegas, en vez del Conjuez Lic. Pedro Pérez Zeledón; y el otro, del juicio ordinario de Carlos W. Whale contra Franz Müller, en lugar del Conjuez Lic. Manuel Sáenz Cordero.

COMUNICADO

El baile obrero

Al fin se llevó a efecto el sábado tres del corriente, el anunciado baile de obreros en el Teatro Nacional que con anticipación arregló el Comité nombrado al efecto para que hiciera los preparativos consiguientes y que su producto fuera destinado al Hospicio de Huérfanos de esta capital.

Muy bien, ¿fué ese baile de obreros o fué un baile de círculo? y ya que el Comité estaba formado por un representante de cada gremio ¿tomó alguno de ellos interés para que sus respectivos gremios asistieran, haciéndoles un llamamiento a sus colegas, porque de allí es donde nacen la unión y la amistad entre los obreros, ya que se trata de adquirir fondos para una Institución de beneficencia que merece toda clase de protección, así como todas las demás instituciones de beneficencia establecidas en el país?

El hogar Carballo-Wedel

El hogar de don Sergio Carballo se encuentra de plácemes con la feliz llegada de un nuevo heredero. Nos complacemos en congratular a los padres y desear para la recién nacida todo género de felicidades.

El hogar Troyo-Maroto

Como presente de año nuevo don Roberto Troyo y su virtuosa señora esposa doña Margarita Maroto de Troyo han recibido llenos de alegría el primer fruto de su amor, en la llegada de un hermoso varoncito.

Es muy grato para nosotros congratular a los esposos Troyo Maroto, por el feliz acontecimiento que les llena de alegría y deseamos para el recién nacido un camino de interminable felicidad,

Restablecido

El honrado y dedicado Administrador del Monte Nacional de Piedad, don Benjamín Escalante Roldán esta ya restablecido de la última enfermedad que tuvo al finalizar diciembre.

En cambio su muy estimable esposa doña Olinda continúa de cuidado, sin que la ciecia haya podido darle alivio, lo que mucho lamentamos.

—Fueron designados por la suerte los Conjuces Licencias Joaquín Aguilar Guzmán y Ramón Villalobos Rodríguez para conocer en la Sala Primera, el primero, del juicio ejecutivo seguido por el presbítero José Daniel Carmona contra el Lic. Ramón Zelaya Villegas, en vez del Conjuez Lic. Pedro Pérez Zeledón; y el otro, del juicio ordinario de Carlos W. Whale contra Franz Müller, en lugar del Conjuez Lic. Manuel Sáenz Cordero.

—Fueron designados por la suerte los Conjuces Licencias Joaquín Aguilar Guzmán y Ramón Villalobos Rodríguez para conocer en la Sala Primera, el primero, del juicio ejecutivo seguido por el presbítero José Daniel Carmona contra el Lic. Ramón Zelaya Villegas, en vez del Conjuez Lic. Pedro Pérez Zeledón; y el otro, del juicio ordinario de Carlos W. Whale contra Franz Müller, en lugar del Conjuez Lic. Manuel Sáenz Cordero.

En Costa Rica no conocemos lo que es unión de obreros, conocemos los pequeños círculos que se forman, dejando atrás todo el elemento bueno, es decir, a los obreros que por sus cualidades de hombres honrados y sin ambiciones, se puede llegar a la tan deseada unión entre las clases trabajadoras para su mejoramiento moral y material.

Y ya que se hacen esas fiestas que se hacen con provecho de los mismos obreros, con un fin beneficioso, con el propósito de crear fondos para formar una sociedad de resistencia que sirva a la comunidad obrera, para formar las cooperativas que tanta falta hacen y que si desde tiempos atrás se hubieran formado no hubiéramos sido tan explotados por el comercio y aún nos explota sin misericordia.

No! déjense los obreros de círculos, de apasionamientos políticos que ese es el motivo poderoso para que en Costa Rica no se pueda llegar a ningún fin práctico.

UN OBRERO

CARTONES

Se venden en la Administración de este diario

LA INDIA cacao Van Houten acaba de recibir
TIPOGRAFIA DE SAN JOSÉ

Las Píldoras Urisépticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un acreditado y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los hombres. Comprésole solamente en frascos originales en las droguerías. Se obsequia un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.

Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Pains-Killer de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HÍGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema desequilibrado. Las principales son:

Hígado Torpe
Bilisidad
Estreñimiento

Pequeñas píldoras.—Pequeñas dosis.—Eficaces.—De venta en todas las droguerías.

El Doctor Lyster anuncia que dentro de 5 años desaparecerá del mapa la terrible fiebre amarilla

Nueva York—"La fiebre amarilla desaparecerá del mapa dentro de cinco años," declaró el doctor Lyster, miembro de la comisión de la fiebre amarilla que fué al Perú y al Ecuador en 1918 y que llegó a este lugar hoy procedente de la Habana. Declaró que la enfermedad ha desaparecido virtualmente de la América Central, pero que todavía hace estragos en el Sur de México y en una parte del Brasil.

El doctor Lyster dijo que su comisión ha logrado acabar con las epidemias de fiebres en El Salvador, Honduras y Nicaragua; Elogió muchísimo al doctor Noguchi, médico Japonés, quien se asegura que logró aislar en Guayaquil el microorganismo que produce la fiebre amarilla. El doctor Lyster asegura que Noguchi ha descubierto también que el mosquito "Stegomyia" es el único medio para la propagación de la fiebre amarilla.

La opinión de Lyster que es sumamente autorizada llena de esperanzas a las oficinas de sanidad de los Estados Unidos que ven en estas declaraciones el final de esta plaga terrible que azota la humanidad.

La boda Fournier Guevara

Dentro de pocos días debe de efectuarse en esta capital, la ceremonia matrimonial del estimable joven don Ricardo Fournier Quirós con la virtuosa señorita María Guevara. Por la felicidad del nuevo hogar nos complacemos en formular nuestros votos, Participación

En estos días deben de circular las esquelas en las cuales don Gregorio Escalante participará el matrimonio de su hija la señorita Flora, con el señor don Lucas Gil H. En lo misma esuela don Rufino Gil e Inés Herrera de Gil, residentes en San Andrés de Soria, (España) padres del novio, harán la misma participación,

ALMACÉN

DE

RAMON MADRIGAL E HIJOS

EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS

Grandes ventajas para los comerciantes

Ventas al por mayor

Noticias del exterior

Es detenido un anarquista
Niza, 28.—La policía detuvo al barón Staekelberg acusado por insinuaciones anarquistas durante la guerra.

Holanda no ha cedido Borneo
La Haya, 28.—Los centros oficiales desmienten los rumores relativos a la cesión de Borneo a Inglaterra.

Misión italiana
Roma 28.—El *Corriere de Italia* anuncia que Scialoja, y Dante Ferraris acompañarán a Nitti a Londres y a París.

Bombas en Lisboa
Lisboa 28.—Han sido descubiertas noventa bombas en el domicilio de un militante sindicalista quien fué víctima de un accidente al manipular maquinarias explosivas.

Orden del día del Congreso de Institutores
París 28.—La Federación de los Institutores se reunió ayer votando una orden del día por el cual se daba autorización a la comisión permanente para llevar a cabo la transformación efectiva de las federaciones en sindicatos colaborando con los del Havre.

Los abusos de la luz
París 28.—Con el fin de impedir el abuso en el consumo de la luz el Prefecto ha prohibido que los establecimientos públicos estén abiertos en la noche del 31 al primero fuera de las horas reglamentarias.

Divorcio en puertas
París, 28.—Susana Messureur, hija del Director de la Asistencia Pública, que casó hace pocos meses con el príncipe de Borbón pedirá en breve el divorcio.

Inundaciones en Francia
Nancy, 28.—Las inundaciones revisten el carácter de catástrofe en todas las poblaciones situadas en los valles. El Meurthe y el Mosela han destruido parcialmente las vías ferreas. Imposible valorar las pérdidas que han de contarse por millones.

Conferencia de expertos militares
París, 28.—El Consejo Supremo tomó conocimiento de los resultados que dió la conferencia entre los expertos militares franceses y alemanes acerca del transporte de las tropas necesarias para poner en vigor el tratado.

Suiza y la Sociedad de las Naciones
París, 28.—Se ha establecido que son insuficientes los ofrecimientos alemanes en cuanto concierne al material rodante. El Consejo estudia la manera de contestar el memorandum helvético relacionado con la entrada de Suiza en la Sociedad de las Naciones.

Nuevo impuesto
París, 28.—En el proyecto de conjunto relativo a nuevos impuestos que Klatz someterá el

lunes próximo a la aprobación del consejo se establece un dos por ciento sobre las entradas de los music-halls, bailes, teatros y conciertos; pagarán un diez o quince por ciento los cinematógrafos y establecimientos similares y un diez por ciento los espectáculos especiales como corrida de toros, peleas de gallos, y matchs de box.

No hay francés retenidos por fuerza en Alemania
París 28.—El General Dupont Jefe de la Misión Militar Francesa en Berlín, afirma que no hay un sólo francés retenido por fuerza en Alemania y que ordenó volver inmediatamente a Francia a todos aquellos soldados amenazándolos con castigarlos por desobediencia si no lo hacían.

En memoria de Campanini
Chicago—Hoy se celebraron los servicios funerales en memoria de Signor Cleofonte Campanini ex-Director de la Opera de Chicago, en la Catedral, donde se celebró una misa solemne de requiem. Formaban el coro los artistas de la Opera Galli-Curci y otros famosos artistas cantaron solos.

Foch no quiere ser Senador
París 28.—*Le Matin* anuncia que el Mariscal Foch declinó el ofrecimiento que los republicanos de Finisterre le hicieron para que los representara en el Senado.

Nuevas modificaciones al tratado de Paz
París 28.—Según *Le Petit Parisien* los Alemanes intentan pedir nuevas modificaciones al protocolo insistiendo para que en él sean inclinadas las cláusulas que contengan las promesas hechas en el exposición verbal de Dutasta relacionadas con la posibilidad de reducir la cifra de cuatrocientos mil toneladas que se les exige a los alemanes.

Acuerdo italo-sud eslavo
Roma, 29.—El coronel Luis Rizzo con otros dos delegados del Consejo Nacional de Fiume han llegado a conferenciar con Nitti. *La Epoca* de Trieste anuncia que ha habido acuerdo entre los delegados italianos y sud-eslavos reunidos en Leibach con respecto a cuestiones de correos y telégrafos.

Congreso Socialista
Berna, 29.—El Comité Central Socialista estudiará en enero la posibilidad de convocar un congreso universal socialista.

Misión francesa al Brasil
Burdeos, 29.—En el paquebot Aurigny salió con destino a Sud-América el General Gamelin Jefe de la Misión francesa en Brasil.

Resucita la Internacional
París, 29.—Los elementos más avanzados del socialismo unificado han fundado un comité con el objeto de reorganizar la Internacional. En su pri-

mera reunión analizaron la oportunidad de interesar a los partidos de la izquierda de todos los países del mundo.

Nuevas conferencias En Roma
Roma, 29.—Nitti y Barrere han conferenciado largamente. Scialoja partirá mañana para París.

Otras inundaciones
Strasburgo 28.—Las inundaciones en Strasburgo, Alsacia son desastrosas principalmente en el valle del Bruche. Las aldeas han sido invadidas por el agua, los caminos están interrumpidos, muchos puentes han cedido al empuje de la corriente; Sarh en la llanura entre Strasburgo y Colmas el peligro es mayor, ha habido mucha víctima.

Faltaré el pan
París 28.—El terror de que falta el pan ha provocado cierto efervescencia iniciada por ciertos elementos socialistas.

Congreso de Estudiantes
Ginebra 28.—Inició sus labores ayer el Congreso Internacional de Estudiantes socialistas y comunistas. Asistieron treinta delegados entre ingleses, alemanes, suizos, indoslavos, austriacos y americanos. No han llegado delegados franceses.

Viaje de Poincaré
París 29.—Poincaré partió para Bethune, Arras, Lens, Beaupaupe a entregar cruces de la legión de honor y de la guerra a esas ciudades heroicas.

Peste en el Mediterráneo
París 29.—Los doctores Dujardin y Beaumetz del Instituto Pasteur confirmaron la existencia de numerosos apestados procedentes de Siria, Salónica, Alejandría y Constantinopla, en donde es necesario tomar severas medidas a fin de proteger las tropas aliadas. Beaumetz no cree en la propagación de la peste pero exige la inmediata aplicación de las medidas sanitarias en los puertos franceses.

Ciudades Condecoradas
París 29.—Muchas personas asistieron a la ceremonia en la cual Poincaré entregó las decoraciones de la Legión de Honor y la Cruz de Guerra a las ciudades de Arras, Lens, Beaupaupe devastadas por la guerra.

El Libro Amarillo Franco-Italiano
París 29.—De acuerdo con el Gobierno Italiano el Ministerio de Relaciones Exteriores publicará un libro amarillo oficial relativo al acuerdo franco-italiano en el que se garantiza una mutua neutralidad en el caso de agresión por una tercera potencia. *La Liberté* comentando el asunto declara que Italia y Francia reunidas por el sufrimiento común, por la guerra y por la victoria necesitan, hoy más que nunca, permanecer aliadas para afrontar las futuras cuestiones internacionales.

LOS TRES MEJORES ESPECIFICOS DE FAMA MUNDIAL ELIXIR ESTOMACAL • DINAMOGENO • PURGATINA

DOCTOR Y FARMACEUTICO, R. SAIZ DE CARLOS

MADRID, ESPAÑA		
EL ELIXIR ESTOMACAL	EL DINAMOGENO	LA PURGATINA
Cura prodigiosamente, en corto tiempo, la Dispepsia. Organiza el estómago, haciendo desaparecer la Gastralgia, la Flatulencia, la Enteritis, la Diarrea.	Cura la Neurastenia, desapareciendo completamente la debilidad y el agotamiento del cerebro, postrado a consecuencia del mucho trabajo intelectual o físico, o por los placeres exagerados y demás abusos.	Remedio verdadero para el Estreñimiento, Purgante sin igual, porque sus efectos ni causan náuseas, ni dolor de estómago.
PIDANSE EN LA BOTICA FRANCESA, BOTICA ORIENTAL, BOTICA NACIONAL y NUEVA BOTICA DE SAN JOSE		
Depósito ALSINA Y PEREZ MARTIN, IMPRENTA ALSINA		

Notas de Cartago

Fiestas Cívicas.—Aunque ha corrido el rumor de que el Presidente de la República había suspendido las fiestas que se proyectan, eso no es cierto. A una comisión le manifestó ese Alto Funcionario que en vez de suspenderlas, ayudaría. Hizo algunos ofrecimientos. De manera que ya lo sabe la gente alegre.

Nuevo Cura.—Ya está instalado en la Casa Cural el Presbítero Calderón que viene a sustituir al Dr. Badilla quien va a ocupar una alta dignidad. El nuevo Cura goza de simpatías merecidas en esta ciudad.

Brillante fiesta.—Personas de sociedad preparan una fiesta para mediados de este mes, con el propósito de aumentar las entradas del salón de maternidad que trata de fundar la Junta de Caridad de esta ciudad. El local que se solicitará según se dice es el Teatro Apolo.

Veraneo.—Ya han llegado bastantes familias de la capital y de otros lugares a disfrutar del verano en esta ciudad, que si no les da grandes esparcimientos sociales si los da íntimamente, pues el que enriquece su sangre o colora sus mejillas disfruta de un placer grande: el que trae consigo la salud.

Kiosko.—Ha resultado un bonito trabajo de arquitectura el que se ha construido en nuestro Parque Central. Es un estilo nuevo, elegante y reúne las condiciones acústicas necesarias según los entendidos. Aunque parece ha costado caro, es una buena mejora para la ciudad.

Corresponsal veranero



UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS
(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de

Unguento Mentolado de Davis darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de

Sarpullido, Escorza,

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Sensible fallecimiento

A la edad de 72 años murió en esta capital el sábado último, la estimable y distinguida señora doña Adela Batres v. de Vázquez.

Perteneciente a una de las familias más apreciables de la ciudad de Guatemala, había fijado aquí su residencia desde hace como nueve años y por sus cristianas y elevadas virtudes se había granjeado las simpatías y afectos de todos los que tuvimos la dicha de conocerla y de aquilatar sus prendas personales, que ella con su modestia—ingénita ocultaba siempre.

El año antepasado, tuvo la honda pena de presenciar la terrible catástrofe que llenó de duelo su ciudad natal, y ya desde entonces su organismo que nada lo había debilitado, fué poco a poco decayendo a extremo de que últimamente y cuando menos lo esperáramos, sucumbió, dejando sumidas en el más cruel sufrimiento a su estimable hija la Srta. Marcelina Vazquez y a sus hermanas doña Gertrudis Batres v. de Irigoyen y señorita Luz Batres García y demás familiares que en tan dura prueba han tenido ocasión de convencerse de que el aprecio y cariño por la Sra. Batres v. de Vázquez, lo mismo que para ellas no tiene límites en nuestra sociedad, que ha puesto de relieve la alta estima y profunda simpatía de que entre nosotros disfrutaban.

Trabajos de Imprenta baratos

En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

Específico Indio

Inmejorable preparado benefactor de la humanidad. No puede existir dolor donde se usa esta poderosa medicina. Como remedio interno y externo es el mejor que se conoce para el reumatismo agudo y crónico, *colicos neuralgias, mordeduras de animales ponzoñosos, Profiláctico, y curativo de la viruela, dengue, enfermedades del estómago, fiebres amarilla y palúdicas.* Despierta el apetito y es considerado como rival de la quinina. Su poder curativo se siente inmediatamente.

:: FOSFOROS JAPONESSES ::

La mejor calidad que ha llegado al país y a mitad de precio se venden solamente en

“LA INDIA” TOMÁS FERNANDEZ & Hno.

- - ALMACÉN DE GRANOS - -
Tomás Fernández y Hno. Ofrece:
Papel de imprenta. Sacos nuevos y usados
Leche Condensada.

Sarpullidos, Moles, Erupciones, Eczemas y otras enfermedades de la piel se rinden al

Unguento Mentol de Davis

Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Lawrence Co., Nueva York



Quando necesite un reconstituyente Ferrrovim es el Tónico indicado. Duelve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento después de valenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra la anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciórese que Vd. obtiene Ferrrovim.

Apartado 979

Sombreros de pita ecuatorianos

Teléfono 48

:: :: :: finísimos y baratos, acaba de recibir LA BODEGA DE LA MARINA :: :: ::

APARTADO N° 515 TELÉFONO N° 169

Tienda de Artículos Domésticos y Depósito de Materiales de Construcción

DE JAIME CARRANZA

Todo lo que Ud. necesite para su casa, lo encontrará en esta tienda a precios muy módicos. Agradeceríamos su visita para poder ofrecerle y enseñarle un surtido grande de mercaderías de uso diario.

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

Lotes en venta para agricultores

Terrenos propios para cultivos de caña de azúcar, maíz, arroz, frijoles, yuca etc. en San Pedro de Puriscal a hora y media de la estación de Hacienda Vieja. (Pacífico).

1er. Lote. 238 manzanas de terrenos planos, con agua para riego y fuerza motriz. Dos casas; una para comercio. Trapiche para bueyes, implementos agrícolas, un lote de maderas de cedro, pochote, caoba, amingo, maderas blancas guacaste, maría etc ganado vacuno y caballar. Potrero y repasto.

Otros lotes de 28, 70, 72, 62, 110 y 270 manzanas respectivamente. Pueden venderse todos o separadamente. Informes: Dr. Teodoro Picado. Ap. 477 en San José, o el Licdo. Fernando Jiménez en la finca.

CASION. Se vende un juego dormitorio Luis quince en \$ 2,500; un juego comedor, aparador, con vitrina, trinchante de dos espejos y mesa de extensión en 1000; un armario precioso y nuevo de dos espejos Luis XVI \$ 400. Alfombra de cuatro varas de largo por tres de \$ 100. Cocina eléctrica de dos huecos y horno con su instalación \$ 200.—SE INFORMA AQUÍ.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricados en todos los estilos. MARÍA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 418.

COMPRO una romama y vendo una Caja Registradora pequeña totalizadora. "Panadería la Libertad" 100 varas al sur de Catedral.

Roberto Montero Rodríguez

Ha abierto su taller de fotografía, donde dará perfecto cumplimiento a las órdenes del público en toda clase de trabajos como clichés para ilustraciones, facsímiles y placas para profesionales.

Trabajos en cobre, zinc y bronce. Ordenes en la imprenta "Minerva" y en "La Marina."

LA INDIA ofrece mantequilla Danesa I. Peterson completamente fresca en latas de media libra

"Atención, Pueblo"

Toda persona elegante y de buen gusto manda a lavar y teñir sus sombreros donde Benito García, 200 varas al Sur de la Provedora. Es la casa más recomendada por su numerosa clientela.

Dirección por correo: Apartado 448.—San José.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA. Oficina 50 varas al E del Edificio de Correos. Extracciones sin dolor

AVISO

Debidamente autorizada la Directiva de la Sociedad "Hospicio de Incurables", vende la casa Parque Nacional, perteneciente al Hospicio, la actualmente residencia del Cónsul Inglés. Entenderse con el Dr. Daniel Núñez

Papel Mariposa

500 pliegos vende La Mascota al bajísimo precio de \$ 30.00 la RESMA

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE. Frente al Royal Bank LIMON. Frente al mercado—GUILLELMO NIEHAUS

DR. JULIO C. OVARES

Oficina 50 varas al Oeste del Hotel Francés.

Horas de Consulta: De 9 a 10 a. m. y de 1 a 3 p. m.

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos. Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

La indigestión dispepsia y sus desagradables resultados pueden curarse con las Píldoras de Davis para el Hígado. Pequeñas píldoras cubiertas de azúcar en un tubito de cubita muy conveniente para uso diario.

Se alquila o se vende amueblada o sin muebles, la casa de doña TULIA C. de Cresp

Nicolás F. Meza CIRUJANO DENTISTA. tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechosa sus clientes.

A. Boletti Fait ARQUITECTO

Apartado 451. Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

MANTECA DE CERDO vende por lata la pargüria LA JAPONESA

ALMANAQUE PAR 1920

AÑO BISIESTO

arreglado al meridiano de San José de C. R.

El único Almanaque con los datos exactos y Santoral completo

35 años de publicación consecutiva

Precio de los dos pliegos: \$ 0-25

Al por mayor \$ 20-00 el ciento y 2-50 la docena.

Acaban de llegar lindos juguetes alemanes que estamos realizando a precios módicos

::: María v. de Lines :::

Artículos buenos

PRECIOS BAJOS BUEN SERVICIO

Qué otra cosa puede exigir un cliente?

Esas condiciones son el distintivo de la

FARMACIA GRILLO

Situada 50 varas al noreste del Mercado

SAN JOSÉ — COSTA RICA

Fallecimiento de don Julio Umaña Navarro

De una manera violenta en la mañana de ayer, falleció en esta capital, el señor don Julio Umaña Navarro, uno de los más antiguos telegrafistas de la Oficina Central, quien durante más de 20 años de servicios consecutivos había sabido conquistar el aprecio, no solamente de sus compañeros de oficina sino del público en general.

La muerte de don Julio Umaña nos llena de pesar, porque nosotros por nuestro oficio le tratamos muy de cerca y pudimos apreciar la nobleza de su carácter y de sus sentimientos. Fundó su hogar con doña Rafaela Cordero y en él crecieron sus hijos: Carlos Francisco, Miguel Angel, María Luisa, Fernando y Humberto, quienes han sabido hacer con dignidad y decoro honor al apellido que les legara su padre. En aquel hogar santificado por el trabajo,

donde siempre resplandecieron los dotes de hombría de exinto, deslumbró siempre la más acrisolada honradez.

En la tarde de ayer, los restos del señor Umaña Navarro, colocados en una artística caja de color, fueron conducidos al templo de la Dolorosa donde se efectuó el funeral que precedió al entierro, asistiendo a este acto una numerosa concurrencia.

Sobre la elegante carroza fúnebre que condujo los restos al Cementerio General, se depositaron numerosas coronas.

Enviamos nuestro pésame muy sentido a su afligida señora esposa doña Rafaela Cordero de Umaña, a sus hijos: Carlos Francisco, Miguel Angel, María Luisa, Fernando y Humberto, el cual hacemos extensivo a sus hermanos y demás familia doliente.

Alfredo Carranza Solís

Contabilista

Aviso al Comercio al por menor — obligado a llevar libros por la nueva ley — que cuento con buenos auxiliares y que bajo mi dirección pueden obtener un servicio rápido, bueno y barato.

Apartado 746

Guillermo Carranza Solís

Ya abrió su oficina de abogacía 50 varas al O. del Hotel Francés, frente a su antiguo despacho.

Teléfono 176

Dr. Francisco Cordero

La familia del Dr. Cordero se ha trasladado nuevamente a su casa de habitación, donde está el despacho del Doctor, 75 varas al Sur del Parque Central, Calle Central Sur.

Contiguo al anexo del Hotel Washington. — Teléfono 469

GIRALT HERMANOS IMPORTACION DIRECTA

La Feria o La Geisha

Servicio de Restaurant a todas horas. tiene a la venta las famosas pastillas. COUGH DROPS especiales para la tos

Teléfonos 348-729

FELICITACIONES

PARA

AÑO NUEVO

UN GRAN SURTIDO ACABA DE LLEGAR A LA LIBRERIA LEHMANN (Sauter y Co.)

Perforados

Envíe sus trabajos de perforado a LA TIENDA AZUL, donde le serán hechos con más rapidez que ne ninguna otra parte.

La Colombiana

se ha trasladado al lado Sur de El Siglo Nuevo, frente a la Botica Americana. San José.

Dr. Vicente Castro

Miembro de la Sociedad Alemana de Cirugía, especialista en las enfermedades del vientre.

De regreso de su viaje al exterior, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales.

Dispone de los conocimientos necesarios para hacer el diagnóstico microscópico del cáncer.

Oficina frente al Parque Central, contiguo al local de la Casa de Salud

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos, garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

TIPOGRAFÍA DE SAN JOSÉ

Trabajos a precios económicos

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la TINTORERIA PERALTA AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS tinte fino y firme

No tengo agencias VICENTE PERALTA FLORES

¡GRANDES NOVEDADES!

Ofrece a precios de quema la Bodega de La Marina en su nuevo local frente a La Marina

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preterida por las personas de buen gusto.

MANUEL MADRIGAL Q.

Se ha establecido de nuevo en su antiguo local, frente al Palacio de Justicia, donde ofrece a su numerosa clientela un surtido de mercaderías recientemente importadas a los

Precios más bajos de plaza